



SANS LOGIS ASBL

DAKLOOS vzw

Rue Saint-Laurent, 172 - 4000 Liège
Tél. : 04 221 30 27

OBDACHLOS v.o.g

e-mail / e-post : secretariat@sans-logis.be - dakloos@sans-logis.be - obdachlos@sans-logis.be
a.s.b.l. fondée en 1955 - Tehuis gesticht in 1955 - Haus gegründet in 1955
compte / rekening / Konto BE03 2400 6170 0084

« Je m'appelle Nanou et je ne veux pas passer ma vie en rue »

Il est de ces parcours qui laissent un goût de tragédie. Mais s'ils sont parfois dramatiques, il y brille toujours une lueur d'espoir. C'est sur cette étincelle que Nanou souffle aujourd'hui.

Nul n'est équipé pour affronter la solitude d'une vie d'errance. Nanou se souvient des jours heureux de son enfance, auprès de ses frères et sœurs, sa mère et son grand-père, en région parisienne. Elle souriait, insouciant, à la vie et ses amis. Les années passent et l'insouciance se meut en une conscience précoce des enjeux de la vie des adultes : les fins de mois difficiles, les disputes à la maison, les envies de fuir, la violence dont on ne parle pas.

Elle quitte la France pour la Belgique à 12 ans, avec sa mère qui fuit son compagnon. Ses frères et sœurs resteront chez des proches en France. C'est un âge difficile pour se construire une nouvelle vie mais elle rencontre en région bruxelloise d'autres enfants qui ont dû, eux aussi, replanter leurs racines dans une terre nouvelle. Et puis sa mère est là. Malgré une maladie qui la ronge petit à petit, elle est le tuteur fragile contre lequel pousse Nanou.

Cela ne suffira pas, malheureusement, pour permettre à Nanou d'avancer sans buter dans les nombreux obstacles que réserve l'adolescence à une jeune fille qui, en manque de repère, s'improvise une vie d'adulte. D'erreurs de jeunesse en mauvaises rencontres, elle s'éloigne de sa mère, trop fragile pour la protéger. Celle-ci mourra peu de temps après, vaincue par la maladie.

Nanou console sa solitude dans les bras d'un homme et se croit tirée d'affaires. Elle deviendra vite maman d'un petit garçon. Mais son homme, comme d'autres avant lui, trahira sa confiance. Maltraitée, elle quittera le domicile et se retrouvera seule, à la rue. Son fils est placé en famille d'accueil.



Noé et Nanou à Amon Nos Hôtes

C'est une nouvelle déchirure profonde pour Nanou. Mais sa force de caractère lui permet de tenir dans la tempête et de ne pas se laisser sombrer.

D'un naturel jovial et sociable, Nanou n'a pas de mal à faire de nouvelles rencontres. Mais elle fera vite – trop vite – confiance à des personnes qui l'entraîneront dans les limbes de l'errance, où le temps s'efface et rien ne dure, que la souffrance. Perdant confiance en ceux qui l'entourent, elle perd confiance en elle. Trahie trop de fois, elle ne croit plus aux mains qui veulent lui venir en aide.

« À Amon Nos Hôtes, j'ai accepté de faire à nouveau confiance. »

Durant sa longue errance au travers des villes wallonnes, Nanou passe par Liège et entend parler d'Amon Nos Hôtes, une cafétéria sociale ouverte en soirée, un endroit pour quitter la rue quelques heures et retrouver le plaisir de la convivialité et de la sécurité. Elle vient s'y réchauffer et rencontre Noé, travailleur social d'Amon Nos Hôtes. Le courant passe bien entre eux. Noé a l'habitude. Petit à petit, la confiance se noue et Nanou retrouve son sourire communicatif au sein du groupe.

Noé l'invite à participer au fonctionnement de la cafétéria, un outil indispensable et proposé à chacun pour retrouver le plaisir de s'engager dans un projet valorisant et les compétences pour s'intégrer dans un groupe.

Nanou devient bénévole de la cafétéria et se réjouit de se sentir à nouveau utile. Avenante, elle salue tout le monde et partage le plaisir de discussions autour d'un café où d'un sandwich.

Noé se réjouit lui aussi de la voir s'épanouir si vite après cette longue traversée du désert. Si parfois ses yeux s'embrument, c'est qu'elle pense à son fils, qu'elle voit régulièrement, mais pas encore assez. Noé reçoit Nanou régulièrement lors d'entretiens individuels. Il l'aide, la conseille. Nanou sait qu'il lui reste encore du chemin à parcourir. Mais l'étincelle dans ses yeux illumine chaque jour un peu plus son regard. Elle sait qu'au bout du chemin, elle retrouvera son fils, pour construire avec lui l'avenir !

F.S.



Quelques chiffres... en 2024 :

- 12.735 visites
- 1.324 personnes différentes
- 8.500 repas servis
- 851 entretiens sociaux

- 95 bénéficiaires devenus bénévoles, qui nous aident chaque jour à accueillir dans un contexte chaleureux. Merci à eux !

La cafétéria Amon Nos Hôtes en bref

La porte de la cafétéria s'ouvre chaque jour, du lundi au vendredi, de 16h30 à 21h. Elle offre un accueil inconditionnel et chaleureux, dans la salle de son restaurant, où chacun peut se réchauffer, se restaurer et tisser des liens dans un contexte sécurisant.

Cette plage horaire d'ouverture n'est pas fixée au hasard. Elle offre un espace entre l'agitation diurne et le calme figé des nuits. Pour les personnes les plus fragiles de notre société, les journées comme les nuits sont souvent chargées d'angoisse. La soirée constitue un moment charnière, propice à l'expression. Les travailleurs sont à l'écoute.

« Avec les éducateurs, j'aide les gens de la rue à se réintégrer plus facilement dans la société. Surtout, je suis plus sûr dans mes décisions et je me sens plus responsable : quand je décide quelque chose, je m'y tiens. »

Sébastien, bénévole à Amon Nos Hôtes



« **Faire participer les bénéficiaires, c'est la particularité d'Amon Nos Hôtes.** » : nous dit Frédéric, directeur de la cafétéria.

« **C'est le pilier central du Service d'Insertion Sociale, l'essence-même de l'insertion : trouver sa place !** »

L'ASBL Sans Logis intervient à toutes les étapes de l'aide aux personnes dans le besoin. La cafétéria est souvent la porte d'entrée, le premier accès aux différents services, en plein cœur de la crise.

Elle est complémentaire du **Service d'Insertion Sociale (SIS)**, qui propose tout un panel d'activités pour se sentir bien dans son rôle de citoyen.

« **Si je devais décrire le SIS, je dirais que c'est un endroit convivial où l'on accueille comme chez soi. L'écoute et la bienveillance sont de mise. Être ensemble, encadrés par deux animatrices, et se réaliser autour d'une activité ou d'un projet commun.** »

Christiane, participante aux ateliers du SIS



◆ **Le fisc vous invite à la générosité !** Suite à l'arrêté royal du 21 février 2011 (Moniteur belge du 25 février 2011), le montant minimum pour recevoir une attestation fiscale est désormais de 40 € par année civile. Donc, si vous donnez 40 € ou plus (en un ou plusieurs versements au cours d'une même année), l'asbl vous enverra, en temps voulu, une attestation que vous pourrez joindre à votre déclaration fiscale. Vous bénéficierez alors d'une réduction d'impôts pouvant aller jusqu'à 45 % du montant versé.

◆ **Merci** de bien vouloir recopier les données préimprimées dans la ligne de communication du virement ci-joint lors de l'envoi d'un don par voie électronique.

◆ **A l'occasion d'un mariage, d'un anniversaire ou de funérailles**, certaines familles invitent les participants à effectuer un versement sur notre compte bancaire. Dès à présent, soyez assurés de notre chaleureuse gratitude !

◆ **De fidèles bienfaiteurs**, soucieux de continuer leur soutien après leur mort, prévoient dans leur testament un legs en faveur de notre institution. Nous remercions d'avance ceux qui voudront les imiter, sans léser les intérêts légitimes des membres de leur famille.

◆ **Nous tenons à remercier** du fond du cœur les personnes qui nous transmettent des dons généreux, de manière anonyme, au profit de notre association. Qu'elles trouvent ici le témoignage de notre reconnaissance !

◆ **En raison de la hausse constante** des tarifs postaux et des frais toujours plus élevés qu'entraîne la recherche des nouveaux domiciles, nous prions instamment nos donateurs de bien vouloir nous communiquer, le cas échéant, tout changement d'adresse.

Si vous êtes sensible à la souffrance des personnes sans-abri, vous pouvez nous aider en effectuant un virement au nom des SANS LOGIS à Liège sur le compte n° BE03 2400 6170 0084, BIC GEBABEBB (ou BE49 0000 0522 5771, BIC BPOTBEB1).

De tout cœur, MERCI !